



RINGKASAN

BASKARADYA ELMO MAHARDIAN. Perawatan Kasus Ascites pada Anjing di Klinik Ivet Dramaga (*Ascites Case Treatment in Dogs at Dramaga Ivet Clinic*). Dibimbing oleh SURYA KUSUMA WIJAYA

Anjing merupakan mamalia yang telah mengalami domestikasi dan dapat hidup berdampingan dengan manusia. Kesehatan anjing dapat terganggu yang diakibatkan oleh berbagai hal seperti infeksi oleh virus, bakteri, jamur, parasit, atau malnutrisi serta penyakit metabolik. Terjadinya gangguan fungsi tubuh ini akan menampilkan tanda-tanda klinis, salah satu di antaranya adalah ascites. Ascites adalah komplikasi dari berbagai penyakit primer dan salah satu gejala klinis yang dapat menjadi indikator penyakit lain yaitu gagal jantung. Ascites merupakan suatu kondisi medis dimana terjadi akumulasi cairan dalam rongga perut. Kondisi ini apabila tidak segera dilakukan pengobatan dapat mengakibatkan sesak nafas, hernia atau kematian. Perawatan yang dapat dilakukan untuk ascites yaitu pembedahan atau dengan pemberian obat diuretik. Tujuan dari penulisan laporan praktik kerja lapangan ini adalah untuk menguraikan perawatan ascites pada anjing di Klinik Ivet Dramaga.

Praktik kerja lapangan dilaksanakan di Klinik Ivet Dramaga pada tanggal 4 Januari sampai 4 Februari 2022 selama 1 bulan, waktu kegiatan dilakukan sesuai dengan jadwal yang telah ditentukan pihak instansi. Teknik pengambilan data dilakukan dengan observasi, wawancara, serta partisipasi secara langsung di lapangan yang mencakup data primer dan data sekunder. Data primer berupa observasi, wawancara serta partisipasi dalam pengobatan ascites abdomen. Data sekunder diperoleh dari instansi yang berupa rontgen dan rekam medik.

Pemeriksaan penunjang yang dilakukan untuk mendiagnosa kasus ascites yaitu dengan *X-ray*. Perawatan kasus ascites dapat dilakukan dengan mengeluarkan cairan yang berada di rongga tubuh maupun dengan terapi menggunakan obat diuretik dan makanan diet khusus yang berupa Royal Canin Hepatic. Beberapa kasus akan merespon pengobatan dengan diuretik tergantung pada penyebab ascites, namun ascites yang parah biasanya memerlukan abdominocentesis untuk penanganan awal. Perawatan yang dilakukan di klinik Ivet Dramaga yaitu dengan tindakan operasi laparotomi serta terapi obat. Pemeriksaan *X-ray* pada anjing kasus dilakukan terlebih dahulu untuk memastikan anjing mengalami ascites. Peran paramedis ketika *X-ray* adalah mempersiapkan alat dan bahan, persiapan ruangan *X-ray*, mengoperasikan alat *X-ray*, melakukan perawatan alat *X-ray* dan melakukan *handling* pada hewan. Perawatan yang dilakukan untuk menangani anjing kasus adalah tindakan operasi dengan cara membuat sayatan pada bagian *linea alba* untuk mengeluarkan cairan pada rongga abdomen.

Kata kunci: Anjing, ascites, perawatan ascites